

Je vous suis très reconnaissant de l'honneur que vous me faites, en me dédiant cette espèce nouvelle, à laquelle vous avez bien voulu donner mon nom, et j'aime à vous dire, en même temps, que je suis heureux de n'être pas le seul de vos correspondants auxquels il vous a plu de conférer l'honneur d'une décoration de ce genre. Non-seulement vous leur rendez un hommage bien mérité, mais encore, vous donnez, en ce faisant, un encouragement à vos collaborateurs dévoués.

Sans doute si, dans l'intérêt de la science, de la diffusion des connaissances utiles et agréables, vous sentez le besoin de leur collaboration, ils sentent bien davantage celui de votre encouragement, et rien de plus encourageant que la manière dont vous faites la chose. J'espère bien qu'elle sera également profitable aux amateurs de l'Histoire-naturelle, en portant les jeunes gens instruits à se livrer plus nombreux à l'étude de cette science, sous vos auspices éclairés. En effet, les jeunes gens instruits devraient s'empresser d'augmenter effectivement la liste de vos lecteurs au moins. Les belles aptitudes de leur âge les invitent plus spécialement que les autres à puiser à cette source pure, si féconde, si riche en connaissances positives, dont l'application utilitaire, au point de vue matériel, peut s'étendre à toutes les professions, à tous les genres d'industrie honnête et profitable. Puis, quel bonheur, pour le jeune homme religieux, de pouvoir ainsi, par une simple étude, se mettre en rapport avec toute la nature; de pouvoir admirer la puissance de Dieu, et contempler à l'aise les merveilles de sa création !

Mais, c'est surtout à l'élève étudiant en Médecine qu'il importe le plus de connaître l'Histoire-naturelle, et la grande responsabilité dont il se dispose de se charger lui en fait un devoir impérieux.

Si la Physique et la Chimie sont des auxiliaires à l'étude de l'Histoire-naturelle, celle-ci en est le complément, et, réunies, elles sont pour ainsi dire le fondement de la Médecine pratique. En effet, comment pourrait-on exercer cette profession, si humanitaire et si noble, sans connaître